

SUSCRICION

CAPITAL E INTERIOR: Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR \$ 0.60
Por paquetes, precio convencional

APARECE LOS SABADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070

Unión Telefónica 459, (Once)

AVISO

La redacción y administración no respaldan el contenido de los avisos extra al pesar de la autorización que ejerce.

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

A los trabajadores

Una vez más la clase capitalista ratifica su condición de predominio brutal y desmedido. Una vez más desmienten sus protestas de espíritu conciliador, y burla la candidez de los ingenuos: una vez más constata su antagonismo incoercible con la clase que explota y traza; una vez más se confirma su voluntad decidida de acaparar el provecho de un trabajo ajeno y no consentir disminución en las ganancias a despecho de todas las razones, de todas las justicias.

Impotente para resistir en el campo de una lucha civilizada y cuita al empuje vigoroso de las fuerzas obreras libremente ejercitadas, recurre a todos los medios, empuña todas las armas.

Su actitud de maniifiesta terquedad difícilmente puede soportarse, mientras los obreros di-pongan sin obstáculos de sus derechos reivindicatorios.

Y la burguesía de la República Argentina atada en su provecho de clase detentadora de la riqueza social, apela a su condición de clase dueña del poder político para garantizar la ganancia violentando al enemigo.

Nuestro estado burgués ha cumplido su misión como comité gestor de los intereses capitalistas. Ha comprimido la ley para comprimir los movimientos del pueblo trabajador. Ha extorsionado la ley en la medida de las conveniencias burguesas. Y en nombre de una sarcástica interpretación del rol que le compete frente a los servicios públicos, provee con ítemicos de la armada a la Compañía Tri-Saltánica de Electricidad porque los obreros de ésta se han de clarado en huelga, reclamando mejores condiciones de trabajo.

Hasta ahora, siempre la satisfacción de un servicio público por una empresa privada crea para ésta la íntegra responsabilidad de su exacto cumplimiento y le pone en cierta relación de dependencia hacia el Estado, quien en uso de explícitas facultades puede compeler a no interrumpir el servicio y a allanar las dificultades que surgieren; más aún, previo un plazo perentorio, le corresponde asumir la dirección de las usinas, en el caso presente con absoluta prescindencia de la empresa.

Pero esto que debiera crear una circunstancia difícil y una solución obligada para aquella, se ha traducido en una situación de beneficio con la gratuidad del personal reemplazante.

El estado argentino, de superior jerárquico se convierte en dócil servidor de capitales.

Eso es su rol, esa es su misión, y ésta es su consigna: las leyes burguesas no deben lesionar a los burgueses cuando puedan favorecer a los obreros.

Su pretendido carácter de árbitro social, es una burda mistificación que más subleva cuanto más se proclama.

A las reclamaciones del pueblo trabajador las satisface con la actividad de la fuerza homicida de sus ejércitos; y su competencia, se mide por la obra anti-proletaria que realiza.

Los bárbaros del Rosario habrán merecido el aplauso de los suyos! Pero la sangre de las víctimas tienen san gre hermana que no olvida! La indignación se puede traducir en un impulso, y el impulso en una fuerza. Enseña cuales son los opresores, distingue a los amigos, revela una conciencia y fortalece un carácter!

Trabajadores:

El gobierno argentino quiere violentar nuestros derechos y anular nuestros esfuerzos. No lo basta ya arrancar al obrero del taller y la familia, prescindiendo de la métrica defensa de una métrica patria humanitaria; también se propone convertirlo en *krumiro* que sustituye al huelguista.

Su policía y su ejército obstaculizan torpemente nuestra acción, evas para los ánimos y provoca los conflictos necesarios a sus represiones violentas.

Las horas pampas de la ciudad del Rosario han sacrificado la vida de algunos compañeros y flajelado las espaldas de otros.

Pretenden arriarnos, reducirnos al silencio, e ignoran que la firmeza de nuestras convicciones nos da la fuerza necesaria para marchar presurosos al advenimiento de una sociedad más justa y más humana.

Elevamos nuestra protesta enérgica y viril contra tales vejaciones. No para reclamar del Estado que transforme su cometido, pues como órgano de clase, como poderoso instrumento de opresión, y guardián de privilegios, está deliando a sumbrar con la clase que proteje.

Pero si afirmamos nuestro propósito indiscutible de debilitar hasta destruirle,

para anular la supremacía de los menos y afianzar la de los más.

Elevamos nuestra protesta enérgica y viril condenando los atropellos sangrientos que parecen pretender sistematizarse. Y afirmemos que estamos dispuestos a la defensa de nuestra libertad de acción necesaria, imprescindible al desarrollo de la conciencia y solidaridad obreras y que sólo en estas fuerzas inteligentes confiamos para el derrumbe de un régimen de explotación y privilegio.

Trabajadores: Para formular esta protesta y sentir esta afirmación, el Partido Socialista Argentino partido de clase que involucra toda la acción política y económica del proletariado, ha resuelto realizar un meeting el próximo domingo 27 de noviembre.

Esta práctica reclama las solemnidades de los grandes comicios. Es necesario que hagamos sentir a la clase que oprime, la fuerza de nuestro número, de nuestras convicciones y de nuestras ánimos.

Cumplid con vuestro deber y vuestra conciencia formando parte de sus filas. Viva el proletariado internacional!

Viva la emancipación obrera! Hablarán oradores del Partido, de la Federación Obrera y de la Unión General de Trabajadores.

El Comité Ejecutivo del P. S. A.

Las Huelgas

LA SEMANA

Con la misma vigorosa determinación continúa la agitación proletaria.

El movimiento obrero lejos de decrecer ensancha su campo de acción día a día, invadiendo con su ímpetu oleaje todas las manifestaciones de la vida social.

La clase oprimida y despreciada ha recordado al capitalismo la suprema necesidad de su existencia, deteniendo casi en forma general todas las funciones del organismo social, y expresando nítidamente que sin su esfuerzo fecundo la vida de las colectividades no existe, desapareciendo a la simple negación de la fuerza creadora que contiene su gigante brazo.

Es un mar que crece con una progresión inalterable, imponente, sembrando la alarma en las filas de la burguesía, que intenta oponer un dique a la onda invasora.

Otra vez la sangre proletaria ha sido vertida cobardemente por los sicarios policiales, otra vez la falacia capitalista sirviéndose de sus agentes asalariados ha oprimido por la fuerza brutal las manifestaciones proletarias, otra vez el Estado ha demostrado su carácter definido de gobierno de clase, anulando el esfuerzo de las organizaciones obreras, y substituyendo a los trabajadores dentro de los talleres capitalistas con individuos pertenecientes a los efectivos del ejército.

Son sus recursos de siempre, pero cada vez más ostensibles y groseros, a medida que la potencia de las fuerzas proletarias crece y se impone gallardamente dentro de las prácticas normales de una legislación de clase, rompiendo su molde estrecho e invadiendo el campo de defensa enemiga.

Los hechos luctuosos de la semana transcurrida, cuya condenación hacemos en el manifiesto que el Partido Socialista ha publicado y que más arriba insertamos, son de una severa enseñanza para el proletariado argentino.

Creemos innecesario agregar otra nota de protesta a estos miserables excesos de una clase opresora, que pretende proclamar principios de orden y de justicia para mantener su egoísta supremacía, y que practica en cambio procedimientos dignos del más cobarde y alevoso asesino.

Que la sangre proletaria derramada en las calles del Rosario, sea fecunda y fértil como lo es la sangre de todos los mártires que han servido una causa de humanidad y de justicia, y que sobre los cadáveres obreros se haga más estrecho y enérgico el abrazo de los que vamos a la conquista de una sociedad libre de criminales y de arteros!

Obreros del Arsenal de Marina

El martes pasado se produjo la huelga en los vastos talleres del Arsenal de Marina, y fué presenciada por intermedio del director Barilari al ministro del ramo, un pliego de condiciones en que se pide la jornada de 8 horas, 30 por ciento de aumento, pago íntegro del salario en caso de enfermedad o accidente, y medio sueldo cuando el obrero resulte incapacitado para seguir trabajando.

Sumamente grande es el entusiasmo que los huelguistas manifiestan en su actitud, como se evidencia por las numerosas asambleas que realizan diariamente los 200 obreros que intervienen en el movimiento. Ha sido publicado un manifiesto caloroso, en que se da cuenta de las razones que asisten a los obreros en su demanda.

Cerviceros y anexos

Nótase grandes disposiciones en el personal de este gremio para resolver un

movimiento general en todas las fábricas de cerreza, en demanda de mejoras en las condiciones pésimas del trabajo que rigen actualmente.

La petición que debe ser estudiada por la asamblea general del gremio contiene las siguientes cláusulas:

Jornada de 8 horas.
No admisión de menores de 14 años.
Descanso semanal de 36 horas consecutivas.

Abolición de las multas.
No despedir a los obreros que han tomado parte en la huelga.
Medio día franco los domingos y fiestas en primavera y verano, y completo en el invierno y otoño, y otras mejoras, entre las que se incluye la festividad del 1º de mayo.

Federación O. de Calzado

Para tratar asuntos relacionados con el actual movimiento obrero, se reunieron en huelga todos los gremios de la Federación de Calzado:

Nos es imposible dar noticia de las resoluciones adoptadas debido a que nuestra hoja se cierra el jueves, pero creemos que esta reunión tiene por objeto la preparación de un nuevo movimiento en este numeroso gremio.

Tabaqueros y maquinistas Bonsach

Por acto de solidaridad con los tabaqueros en huelga de la fábrica La Hija del Toro, la asamblea de este gremio ha resuelto adherirse al movimiento.

El personal de la fábrica La Fortuna se ha producido en huelga el día 21, hasta tanto no subscriba el propietario el pliego de condiciones que le ha sido propuesto.

Los huelguistas se reúnen en la calle México 2070, y su espíritu es entusiasta.

Lavaderos de Flores

Hace varios días se han declarado en huelga los obreros del Lavadero de Flores. Las condiciones presentadas en el pliego son las siguientes: jornada de 10 horas, aumento en los salarios de 35 por ciento a los hombres y 20 a las mujeres, por cada hora extra 20 centavos, pago quincenal para los que trabajan por día y el 1º del mes para los por mes, descanso los domingos por la tarde, no despedir ningún obrero por haber tomado parte en la huelga.

Antes se trabajaba de 13 a 14 horas y para nivelar el trabajo del domingo, se empezaba a las 4 a. m. para concluir a las 11 o 12 de la noche.

El triunfo de la huelga es seguro, pues reina un gran entusiasmo por la resistencia.

Fábrica de papel

Los obreros y obreras de la fábrica de papel de la calle P. Mendoza y Montes de Oca se declararon en huelga el martes 22. Piden ocho horas y un aumento de 20%.

Costureras

Después del triunfo obtenido por este gremio, las tareas han sido reanudadas en la mayoría de los talleres.

Sin embargo, algunas casas, entre ellas las de Gatlí y Chaves y Bertene, empujan ya a obrar con la característica mala fe capitalista, no dando las condiciones de trabajo que suscribieron en un principio.

Esto puede ser muy bien que origine un nuevo conflicto, pues las obreras están justamente indignadas.

Cocheros

Con la misma extensión del primer día sigue la huelga de este importante gremio.

El tránsito de carruajes se ha paralizado casi por completo, y es raro el hallar un solo vehículo por las calles de Buenos Aires.

La conciencia y el temor contribuyen perfectamente al mejor éxito del movimiento y es de esperar que pocos días más de resistencia han de bastar para que la huelga triunfe victoriosamente.

Los cocheros piden disminución de la cantidad diaria que les exige por los propietarios de carruajes, y supresión del retrato que se les pide por las autoridades policiales indebidamente.

Obreros claveros

habiéndose declarado la huelga a las fábricas de clavos de Freisz y C. y H. Hollman, la primera de las citadas casas ha tratado de reemplazar en parte el personal con obreros procedentes de la inmigración.

Estos compañeros llegaron ayer por la noche a la casa Freisz, para abandonar una vez en conocimiento del objeto para que se les destina.

Estos distinguidos compañeros, que son los obreros Francisco Marcone, Ramón Nata, Rafael Bonita, Antonio Juanete, Orign Stus, Germán Colomele, Gabriel Rodríguez, son en todos conceptos dignos de la mayor estimación y aprecio.

Curtidores

Cada día que pasa robustece la energía de los decididos huelguistas curtidores. Ya no es un misterio el deseo de los orgullosos coaligados por venir a un arreglo amistoso.

Los hechos vienen realizándose tal como los habíamos anticipado. La bravata los arruina y sus fábricas, desiertas e impro-

ductivas, tienen ante sus ojos ávidos de ganancia el aspecto desolador de un cementerio.

La esperanza que alentaba su resistencia de ver rendidos por el hambre a los obreros, se ha desvanecido por completo. La mayoría de los huelguistas se hallan ocupados en diversos trabajos, y si la cosa continúa así es probable que se vean, una vez abiertas las fábricas, en serios apuros para conseguir el personal necesario.

Quienes hacen su agosto son los demás capitalistas que producen para un mercado inagotable, desde que el suicidio de sus grandes concurrentes les ha dejado el campo enteramente libre.

Como en el primer día, los huelguistas están resueltos a no volver al trabajo sino una vez obtenidas las mejoras contenidas en el pliego de condiciones.

Tejedoras

Por intermedio del Centro Socialista de la circunscripción 15ª las obreras y obreros tejedores de la fábrica Herbin Freres, Lavalle 4050, obtuvieron las siguientes mejoras:

- 1º 9 horas de trabajo.
- 2º A las revisadoras un aumento de dos a tres centavos por docena.
- 3º A las botoneras un aumento de un centavo por docena.
- 4º A las remalladoras aumento de cinco centavos por docena.
- 5º A las holandesas aumento de cinco centavos sobre pica y de diez sobre pueras largas por docena.
- 6º A los remalladores un aumento de dos centavos por docena.
- 7º A las costureras de medias aumento de 1, 2 y 3 centavos según tarifa; ídem a las ojaldoras por docena.
- 8º Al formador de medias aumento de cinco centavos sobre medias finas.
- 9º El jornal diario será el mismo que regía anteriormente y ninguna persona será despedida por el pedido.

Las mejoras se obtuvieron sin recurrir a la huelga, y las operarias de esa fábrica constituyeron, bajo el patrocinio de este Centro, su sociedad de resistencia. Para organizarlas e infundirles ánimo, les dirigieron la palabra algunas compañeras.

Los operarios de la fábrica de Bozalla Hnos, se han plegado al movimiento general que se produce en este ramo de la industria textil, y solicitado mejoras en las condiciones actuales de trabajo en vigor en este establecimiento.

Pide entre otras cosas la jornada de ocho horas, aumento de 20% para las obreras que trabajan a destajo, y 10% para el personal que trabaja por día.

Cuatro son las fábricas de tejidos de la localidad de la Boca cuyos obreros se han declarado en huelga; solicitan las 8 horas y aumento de salario. En la fábrica de la plaza Herrera, la huelga se produjo el día 17, por haber el gerente despedido del establecimiento a las que componían la comisión que entregó el pliego de condiciones.

En las de Petit y Piria, la de Muñoz y Villanueva y una pequeña fábrica de calle Iriarte y San Antonio, se produjo al siguiente día. Los huelguistas se mantienen entusiastas y firmes, y no piensan volver a la tarea sino después de obtenido el triunfo.

El señor Bettinelli, dueño de una fábrica de tejidos de la calle Iriarte, concedió el pedido.

Los operarios de ambos sexos, de este gremio, que constituyen la sección Puente Alsina, se resisten vigorosamente.

Las asambleas son siempre concurridas, y el espíritu que anima a un principio a los huelguistas continúa manteniéndose el mismo.

Mantequeros

Los obreros de la fábrica de mantea La Argentina, reunidos el día 17, resolvieron pasar a los patrones un pliego de condiciones en el cual pedían las 8 horas de trabajo y un aumento de salario.

El gerente de la fábrica no quiso aceptar las condiciones propuestas y la huelga fué declarada.

Ante esta actitud enérgica, el gerente accedió al pedido de los obreros, los que volvieron al trabajo después de medio día de huelga.

Fábrica del gas La Nueva

Los obreros de esta fábrica se declararon en huelga el 15 del corriente por no haberle sido satisfecho el pliego de condiciones en que se pedían 8 horas de trabajo, aumento del 25% para los peones de patio y el mismo salario para los demás empleados.

Los huelguistas se reúnen diariamente en el local del 2º subcomité, Azara 150, en donde el gerente de la fábrica tuvo que presentarse después de cuatro días de huelga, para participar a los obreros la aceptación de su petición.

Se está organizando la sociedad de resistencia.

Sastres

Obreros de este gremio radicados en la Boca, obteniendo de 16 días de huelga han obtenido algunas mejoras: 9 horas de trabajo, descanso dominical, festividad del 1º de Mayo, aumento del 10% para papiers, 15% para los que trabajan en casa. Después de haber recibido de los patrones el pliego de propuestas, en asamblea resol-

vieron los obreros dejar sin efecto la cooperativa que proyectaban y aceptar la propuesta de los patrones volviendo al trabajo el día 21.

Pechereros

Este gremio resolvió declararse en huelga el día 16 por no haberle sido concedido las ocho horas que pedían. Al día siguiente de la huelga, ya habían firmado el pliego casi todos los patrones, por lo cual se adoptó la huelga parcial. El domingo firmó otro patrón, quedando localizada la huelga a la fábrica de Caimari.

En la asamblea celebrada el lunes se resolvió por unanimidad ayudar pecuniariamente a los obreros en huelga hasta tanto no encuentren colocación.

Costureras

La comisión de la sociedad del gremio, convocó a una asamblea que se celebró el domingo 20—en el local México 2070—en la que resolvieron solicitar de los patrones:

- 1º Jornada de 8 horas.
- 2º Aumento de 20%.
- 3º Abolición de las multas.
- 4º Abolición del barrido y otras reformas tendientes a conseguir más respeto a su dignidad de seres humanos.

Rodríguez, dueño de la fábrica situada en la calle California esquina General Hornos, al enterarse de la solicitud, dijo que él no aceptaba la ingerencia de los socialistas, y que si las obreras querían algunas mejoras, ellas mismas hicieran la petición por escrito; pero cuando éstas la hicieron, contestó que no cedería nada, que prefería cerrar el taller. Las obreras, sin esperar más, abandonaron el trabajo. Se reúnen en el local del Centro Socialista.

Alpargateras

Los obreros y obreras de la fábrica de alpargatas de la calle Patricios, están en huelga desde el día 11. Solicitan las 8 horas y un 20% de aumento. La dirección del establecimiento propuso jornada, de 9 horas y 15% de aumento, propuesta que fué rechazada por los huelguistas.

Las entusiastas y concurridas asambleas tienen lugar en el local del subcomité 2º, Azara 142. Tiene fe en el triunfo.

Tranvía Gran Nacional

TRANVIAS

De grandes trayecciones es el movimiento producido en esta empresa de tranvías. Hubo momento en que en algunas secciones de la línea como Puente Alsina, Boca y Progreso, fué imposible poner en circulación un coche.

En las otras el servicio ha continuado muy deficiente, circulando en pequeña cantidad algunos coches, tripulados por obreros inconscientes, que a su tránsito por las calles son constantemente abochornados por el público y los obreros en huelga.

La empresa Gran Nacional apeló a la solidaridad de la Ciudad de Buenos Aires, con el objeto de obtener 100 obreros de su personal, para salvar sus compromisos, pero éstos al recibir tal orden se han negado rotundamente al carneraje, prefiriendo la pérdida de sus sueldos.

TALLERES

El viernes 18 los obreros de los talleres de esta Compañía de tranvías, presentaron un pliego de peticiones al jefe, en el que pedían jornada de 8 horas y 20% de aumento.

En la solicitud que fué entregada por un delegado del C. Socialista, se decía que no la presentaba una comisión del mismo establecimiento teniendo en cuenta que el año pasado habían sido despedidos varios obreros por haberlo hecho; también se decía en la nota que se esperaba la respuesta hasta el lunes 21.

Como no se respondiera en forma alguna, el mismo día lunes se declararon en huelga. De la gerencia amenazan cerrar el taller y los obreros se rien del susto que se les quiere dar.

El mismo día a las 2 de la tarde fueron detenidos por la policía cinco huelguistas sin motivo alguno. Se dirigían en grupo como unos 30 del local del Centro al local Santa Adelaida 337, unos siete u ocho agentes, sin decir ni jota, atropellaron, uso Escuadrón, y detuvieron a los que no pudieron escaparse.

Por la noche fueron pasados por el delito de desorden a 21 de Noviembre.

¡Qué hermosas promesas las del coronel Fraga!

Talleres de Sola y Banfield

FERROCARRIL SUR

Organizado por un grupo de compañeros tuvo lugar el miércoles 19 del corriente una reunión de los obreros de estos talleres, en la que después de una serena discusión se resolvió solicitar de la empresa lo siguiente:

- 1º Jornada de 8 horas con el mismo salario diario.
- 2º Aumento a los peones que ganan menos de \$ 2.70, hasta alcanzar dicha cantidad.
- 3º apoyar la petición hecha por los aprendices.

Esta solicitud fué presentada a los jefes el lunes 21. La empresa tenía plazo de 48 horas para contestar.

La petición hecha por los aprendices, que fué acordada en una asamblea que

tuvo lugar en el local del centro socialista, es la siguiente:

- 1° Aumento de sueldo.
 - 2° Que los aprendices de la mecánica no estén más que tres meses en la fragua.
 - 3° Obligación por parte de los capataces de enseñarles.
- Estos jóvenes obreros han declarado el boicott á cuatro de sus colegas, por haberse negado éstos á firmar la solicitud.
- El martes la empresa hizo saber al personal que le concedía las ocho horas y 2,50 para los peones. Los obreros, reunidos la misma noche en la Cavour, resolvieron aceptar las mejoras.

Fabricantes de caños

Los obreros del taller de Negroni Hnos., no pertenecen á la localidad, puesto que el taller está en la Crucería y la mayoría de los alrededores, sin embargo, solicitaron la intervención del centro socialista para hacer la petición de las siguientes mejoras:

- 1° Jornada de ocho horas.
 - 2° Aumento de 20 por ciento.
- El martes 22 un delegado del centro entregó el pliego de condiciones á Negroni hermanos, cuya contestación se emplazó para el miércoles á las 11 a. m.
- La huelga continúa.

Fábrica de almidón de E. Piaggio

Los obreros de este establecimiento, solicitados hace unos 20 días la jornada de 8 horas, el patrón después de una corta resistencia concedió la jornada de 9 horas, que fué aceptada por los obreros.

En una asamblea posterior, que tuvo lugar, el lunes 21, en el local del centro resolvieron presentar otro pliego de condiciones, dándole plazo de 48 horas para contestar.

Compañía General de Fosforos

Los obreros de esta fábrica, sin necesidad de declararse en huelga, consiguieron una parte de las mejoras que pedían. A los peones se les aumentó á todos el 20 por ciento. En la última asamblea celebrada se resolvió mandar una nota al gerente de la fábrica, quejándose del proceder incorrecto del capataz de la sección blanco, Peter.

Obreros veleros y anexos

Los obreros veleros y anexos de las fábricas de Cónen resolvieron declararse en huelga el día 13 del corriente por no haber sido atendida la comisión, la cual pedía la implantación de la jornada de 8 horas. Después de cuatro días de huelga, la comisión de huelguistas fué llamada por el patrón, el cual les propuso la jornada de 9 horas y un aumento en las horas extras, con la formal promesa de establecer la jornada de 8 horas cuando la fábrica cambie de local, que será dentro de tres meses. Los huelguistas aceptaron la propuesta del patrón, volviendo al trabajo el lunes 21.

La sociedad de resistencia se adhirió á la Unión General de Trabajadores.

Planchadores y anexos

En la asamblea general de este gremio realizada el martes de esta semana, fué resuelta la presentación de la siguiente petición:

- Horario de 10 horas en verano y 8 en invierno; 2% de aumento general, descanso dominical, abolición de reglamentos y multas, no despedir obreros que hayan intervenido en la huelga, ocupación preferente de obreros u obreros asociados, autorización al cobrador para ingresar una vez al mes á los talleres, solicitud de obreros á la sociedad gremial, etc.
- El movimiento sigue con firmeza, y los obreros se manifiestan decididos á no volver al trabajo antes de haber obtenido la aceptación de estas condiciones.

Fundidores y modelistas

Con singular entusiasmo continúa el movimiento huelguista de este gremio. Ha sido dado un manifiesto en que se expresa á la mayor resistencia á los obreros, y todo hace esperar que la huelga concluya por ser coronada por una completa victoria.

Algunos patronos han accedido ya á las condiciones impuestas por los obreros, y el resto es probable que lo haga dentro de esta misma semana.

Los huelguistas se reúnen diariamente en la calle Lorca 704.

Carpinteros

Este admirable movimiento continúa todavía en forma parcial.

Numerosos son ya los patronos que han suscrito el pliego de condiciones que les fué pasado, y se de esperarse que no transcurran muchos días sin que la sumisión patronal se generalice completamente.

Un manifiesto ha sido publicado por la sociedad de resistencia gremial, en que se alienta el espíritu de los obreros, y en que se anuncia que los obreros trabajando en las cañerías, deben concurrir con un peso diario al sostenimiento de sus compañeros en huelga.

Empleados de alumbrado público

Los obreros de este necesario e importante servicio han formulado un pliego de condiciones que será pasado á la superioridad, en que se solicitan las siguientes mejoras:

- 1° Horas de lamparas de kerosene, o pesos mensuales.
- 2° Dos días de descanso más que los que tienen actualmente y 20 por ciento de aumento.

Para los peones 8 horas, descanso dominical y 20 por ciento de aumento. Se ha dado un plazo para contestar, que venció el jueves, y de acuerdo con la respuesta, se adoptará el temperamento del caso.

Plomeros gasistas y anexos

En la tarde del viernes fué resuelta la

presentación del siguiente pliego de condiciones:

- Jornada de ocho horas.
- Jornal no menor de \$ 5 para los oficiales, y que no sean cargados con las herramientas.
- 1 peso por día para medios oficiales.
- La no admisión de menores de 15 años y analfabetos.
- Doble jornal por trabajo nocturno que no se cargue á los aprendices con pesos mayores de 20 kilos.
- Jornal mínimo de ps. 1,70 para los aprendices.

Abolición del trabajo á destajo y otras importantes mejoras.

Este pliego deberá ser contestado antes de que transcurran 48 horas de su presentación.

Aparadores y Aparadoras

Este numeroso gremio ha circulado un manifiesto en que se invita á sus obreros á prepararse á un movimiento para la obtención de las 8 horas, y de mejoras en las condiciones de trabajo.

Están citados para mañana domingo á una gran asamblea que tendrá lugar en la calle Moreno 2062, á las 3 p. m.

Peones de descarga del Once

Estas vejadadas víctimas de la explotación del empresario Raverot, se han declarado en huelga pidiendo las ocho horas y el jornal de 4 pesos.

El movimiento secundado por los peones del Riachuelo, sigue enérgicamente, y el triunfo es cuestión solo de días.

Los huelguistas se reúnen en el local del Centro de la 9ª circunscripción.

Obreros de Catalinas

Tras cinco días de huelga los obreros de estos depósitos han obtenido las siguientes mejoras:

- 8 horas de trabajo, aumento general para peones, maquinistas, foguistas y guincheros.
- Los obreros de taller se aprestan á solicitar las mismas mejoras, y presentarán el correspondiente pliego de condiciones, de cuya contestación dependerá la declaración ó no de la huelga.

Albañiles y Anexos

Se han declarado en huelga por las 8 horas, dispuestos á jugar una teaz partida con los capitalistas empresarios, tal como está acostumbrado á hacerlo este avezado gremio, que el año pasado sostuvo una prolongada lucha por la misma reforma.

El espíritu deliberadamente resuelto de los obreros, se mantiene sin decaimientos y renizan diariamente sus grandes asambleas en las siguientes locales: Viamonte y Paso, Almirante Brown 1211, Boca, y Blanco Encalada 2128, Belgrano.

Obreros del frigorífico La Blanca

Ha terminado la huelga que sostenía el personal del frigorífico con la aceptación por parte del gerente del pliego de condiciones que le fué propuesto.

Los obreros que trabajaban antes una jornada excesiva, han obtenido las 8 horas, y un aumento general de sueldo.

Hojalateros

Puede considerarse por terminado el movimiento de este gremio. Más de cuarenta casas han concedido la jornada de ocho horas y el 25 por ciento de aumento en las horas suplementarias.

En la asamblea extraordinaria celebrada por este gremio el 10 del corriente por unanimidad quedó adherido á la Unión General de Trabajadores.

Limpiadores de cloacas

Estos obreros presentaron también una petición en que reclamaban mejores condiciones de trabajo.

A la negativa con que fué contestado, los obreros por su parte han resuelto suspender el trabajo.

La huelga continúa con mucho ánimo y energía.

Mensajeros de la Capital

Reunión en asamblea el jueves 21, en el local Tucuhano 125, con el objeto de presentar un pliego de condiciones á los empresarios, y si fuera llegado el caso, declararse en huelga.

Sabiendo es la infame explotación que se ejercita sobre estos pequeños trabajadores, tan diligentes y tan útiles en la vida activa de las ciudades.

Tranvía B. A. y Belgrano

El miércoles declarase en huelga el personal de tráfico de esta empresa, después de una asamblea tejida la noche anterior en el local del Centro Socialista, Gazeón 1120.

Los efectos de la huelga fueron inmediatos, y se evidenciaron en la circulación rara de los coches, viéndose la empresa obligada á suspender completamente el servicio á las 7 p. m.

A pesar de los esfuerzos puestos en práctica por el jefe de tráfico, sólo ha obtenido un reducido número de individuos dispuestos á hacer traición á sus compañeros huelguistas, entre los que se cuenta un buen número de inspectores.

El espíritu de los obreros no decae y todo hace suponer que la empresa accederá á las peticiones que han formulado. Siguen reuniéndose en la calle Gazeón 1120.

Obreros de las fabricas de aceites

Bajo el patrocinio de la Asociación de peones de carga y entrega del Once, ha sido declarada la huelga á los fabricantes Bonfanti y Marañini, por sus obreros, que solicitan las siguientes mejoras en sus condiciones actuales de trabajo:

- 1° Nueve horas de trabajo.
- 2° Aumento general del 15 %.
- 3° Descanso dominical y medio día en la festividad.
- 4° Que no se expulse á nadie por haber intervenido en la huelga.
- 5° Festividad del 1° de mayo.

La huelga se mantiene con todo rigor, habiéndose obtenido la paralización de las

fábricas aludidas, las que están completamente boycoteadas.

Los Conductores de Carros y Proprietarios de carros sueltos secundan solidariamente el movimiento, el que terminará sin duda alguna con un triunfo completo de los obreros.

Los huelguistas se reúnen diariamente en la calle Equador 261.

Obreros en sogas

En la fábrica de sogas de Miguel Dasso, se ejerce una bárbara explotación sobre niñas de 8 á 10 años de edad. Estas, en número de 150 se levantaron en huelga el día 21 del corriente, reclamando menos horas de trabajo y mayor salario. Lo que hay que hacer notar es que mientras las niñas se declararon en huelga los hombres han quedado trabajando, y no hubieran abandonado el trabajo si el patrón no las hubiese suspendido, obligándoles así á hacer huelga forzosa.

Chocolateiros de Sáenz Hnos.

La huelga que sostenía este gremio ha terminado victoriosamente después de 2 días de paro. Los obreros han obtenido las 8 horas y el descanso dominical con 20% de sueldo.

La sociedad gremial, constituida á raíz de la huelga, se ha adherido á la U. G. de T.

Eléctricos de Buenos Aires

En asamblea realizada el miércoles, fué resuelta la presentación de un pliego de condiciones á la dirección de la empresa, en el que se solicita: 8 horas, 1 \$ diarios, abolición de los medio turnos, y otras mejoras importantes.

La Unión General de Trabajadores patrocinó el movimiento.

Empleados de Paseos públicos

Con un completo triunfo ha terminado el movimiento declarado por este importante gremio.

Los obreros han obtenido las siguientes mejoras:

- 1° jornada de 8 horas en invierno y 9 en verano 12% de aumento general, descanso dominical, Supresión de las multas y de los descuentos.

Han constituido sociedad adherida á la Unión G. de Trabajadores.

Dependientes de comercio

Boavista — En asamblea realizada el domingo pasado en el Teatro Colón fué declarada la huelga general del gremio, después de una acalorada discusión.

El pliego de condiciones contiene las siguientes cláusulas: Reconocimiento de la sociedad de dependientes, descanso dominical, absoluto, ocho horas de trabajo, vida externa, supresión de las multas, seguridad de los obreros participantes en la huelga.

El lunes varias comisiones de huelguistas recorrieron las calles invitado al cierre á las casas de comercio é invitando á sus empleados á plegarse al movimiento.

Esto dió lugar á varios incidentes de menor importancia, que tuvieron por resultado algunos vidrios rotos de los escaparates de las casas recalcitrantes, atentados por la actitud complaciente de la policía, que preparaba la atrocidad que realizó más tarde.

A las 3 de la tarde el conflicto empezó á producirse con la violación del local de la Unión de Dependientes, donde la policía penetró sin autorización alguna, practicando actos de violencia.

Una hora después, los huelguistas realizaron otra asamblea igualmente numerosa en el local de la Federación Obrera, en vista de la determinación policial de impedir la reunión de los empleados, en su local gremial.

Fué á la salida, una vez terminada la asamblea, que la mazorca rosarina cayó sobre la indefensa multitud, sable, en mano, sembrando el terror en las filas obreras, hirviendo alevosamente á numerosos huelguistas.

Fué, según parece, en una de las tales acometidas brutales que se efectuaron en la vía pública, que un oficial de policía dió muerte alevosamente de un balazo en la frente al obrero Jesús Pereira.

El sepelio de los restos del infortunado Pereira debía dar motivo á una imponente manifestación de duelo y de protesta.

Pero la policía, obrando siempre arbitrariamente para impedir la realización de esta condenación pública de sus crímenes, hizo entrar sigilosamente por la mañana el cadáver de su víctima.

Conoció el hecho por los obreros, estos se resolvieron á realizarla, malgrado la oposición manifiesta de la policía.

Una enorme multitud de obreros llevaba una corona que debía ser deposita en la tumba del caído, cuando un escuadrón de seguridad, por orden expresa de sus superiores, cayó sobre la masa popular, disolviéndola brutalmente á balazos.

Fueron víctimas de la agresión ocho obreros, traicionadamente heridos por los sicarios policiales.

Una vigilancia rigurosa ha sido puesta á las puertas de los locales obreros, y un verdadero régimen de terror domina hoy la vida social en esta importante ciudad.

La policía lejos de sentirse apesadumbrada por los sangrientos frutos de su barbarie, parece extremar su salvajismo, y la consigna dada á los agentes que custodian los locales es la de hacer fuego sin vacilación sobre los grupos de obreros que intenten aproximarse.

La huelga general ha sido declarada, y los espíritus se muestran tan grandemente irritados que es probable que vuelvan á producirse choques aun más sangrientos, pues el odio hacia los sicarios de la burguesía es intensísimo y un vivo sentimiento de rencor y de venganza empieza á apoderarse de las masas obreras, alevosamente asesinadas.

La policía ha sido reforzada con fuerzas

de línea, con el objeto de intimidar á los huelguistas. Sin embargo el movimiento adquiere cada día más entusiasmo, y su triunfo es solo cuestión de tiempo.

Muchos patronos han suscripto ya las peticiones de sus obreros, pero la confusión y la ira producida en el pueblo por la desalmada agresión policial, no permite hacer conclusiones exactas sobre el movimiento.

El jueves partió para el Rosario el compañero Palacios, delegado por el Partido Socialista Argentino para intervenir en los acontecimientos en defensa de los derechos obreros lesionados.

Panaderos

Rosario — Los obreros panaderos han pasado una circular á los patronos reclamando la elaboración de 70 kilos de harina por hombre, en vez de 60 que se elaboran actualmente.

El plazo para la contestación había sido fijado para el 22, en cuya fecha, dada la negativa de los patronos, la huelga fué de clarada y continúa con todo entusiasmo.

Ferrocarrileros

Rosario — El personal del ferrocarril de Santa Fe, adherido á la Confederación, se ha declarado en huelga después de haber presentado un pliego de condiciones á la dirección de la empresa.

La huelga sigue con toda energía, y hasta el momento el espíritu no ha decaído.

La confederación fué á una asamblea general con el fin de adoptar las resoluciones pertinentes del caso, y considerar la probabilidad de algunos otros movimientos que deberán producirse próximamente en diferentes líneas ferrocarrileras.

—El Comité Central, impuesto de la declaración de huelga llevada á cabo por los compañeros del ferrocarril de Santa Fe, envió al compañero José M. Lemos como delegado, para que representara á la Confederación durante el movimiento. La secretaria central, nos comunica estar al corriente de las novedades satisfactorias, habiendo un cambio continuo de cartas y telegramas.

Con un manifiesto redactado en español, italiano y francés, el Comité Central ha hecho saber á todos los obreros y en especial manera á los inmigrantes, la declaración de huelga, para que ninguno fuera engañosamente llevado á traicionar los intereses de los huelguistas.

Herreros y carpinteros

San Pedro

Continúan aún en huelga tan firmes como en el primer momento y contando con el apoyo de todas las sociedades gremiales de esta localidad, los obreros de este gremio.

La actitud de los huelguistas es entusiasta y su resolución el de no volver al trabajo sino victoriosos.

CONFEDERACIÓN DE FERROCARRILEROS

El día 3 de diciembre celebrará una importante conferencia de propaganda. Hablarán los comp. J. B. Justo y A. Zaccagnini.

Los empleados del Oeste, cansados de las tergiversaciones del grupo D. C., habiendo descubierto en él al amigo del lobo capitalista, se han reunido finalmente á los demás compañeros de trabajo.

Gran éxito obtuvieron las conferencias que realizó en el interior de la república el comp. A. Zaccagnini.

Ha visitado en su gira de propaganda varias importantes localidades, entre los que figuran Pergamino, San Nicolás, Villa Constitución, Rosario, Galvez, Santa Fe, San Francisco, Córdoba, Cruz del Eje, Villa María, Rufino y Junín.

A pesar de todos los obstáculos que opusieron los administradores de las empresas ferroviarias, la organización adquiere cada vez mayor importancia con la incorporación de elementos nuevos y decididos que formarán las faltas bien cerradas y prontas para la lucha.

—El comp. Zaccagnini ha sido alevosamente agredido en Villa María por un asesino pagado y su vida amenazada seriamente.

Debido á la valerosa actitud opuesta por nuestro compañero que hizo uso de su arma en legítima defensa, éste logró esquivar el golpe, poniendo é fuga al cobarde mercenario.

Sin intentar hacer falsas imputaciones, es de suponerse quienes pueden ser los interesados en suprimir la vida de este infatigable compañero, á quien se debe, no en pequeña parte, la sólida organización de los obreros ferrocarrileros.

Idealismo y realismo

La Revolución francesa de 1789 contenía el germen de todas las sublevaciones. En ella tienen su raíz las revoluciones de 1830 y 1848 con sus amagos de protesta proletaria. La historia y el espíritu humano se dieron cuenta, asaz tarde, del alcance universal de estos movimientos. La calamitosa efecto, ayudada por la ignorancia popular de la Historia, trataba de disminuir la magnificencia de la primera, el carácter en parte proletario de las segundas, negando á la de 1789 hasta la idea filosófica que acercando la chispa á la mecha, había producido el fecundante caos.

Carlos Marx estudió el estado social en medio de aquella anarquía de juicios. Cual si cataclismos hubieran sublevado capes geológicas, descubrió el sitio primitivo de cada una de ellas, su composición, su papel, llegando á vaticinar, merced á sus investigaciones, cual era la capa superior en preparación. Afirmó con apoyo de datos ciertos que bajo su peso, las otras debilitas por sordas y continuas con-

mociones se desmoronarían, y por su acción destructora, condición vital imprescindible, absorbería en provecho suyo, las fecundantes cenizas de las demás.

Carlos Marx sentó entonces una base fundamental sociológica: el fenómeno económico, y cuando pusieron arriba de ese monumento severo una tifiante lumbre de estrella: la Idea, cuando acercaron á esa anunciación matemática el calor de una esperanza, se produjo lo que el amor al contacto del germen: ¡estalló la Vida!

Y según la idiosincrasia de las razas, su particular temperamento, sajonos, germanos, latinos se dirigieron hacia el mismo punto con impulsos y métodos distintos, más ó menos reflexivos, más ó menos materialistas ó idealistas, con su pasión concentrada ó comunicativa. Cuales pueblos usan distintas armas en la contienda para idéntica ó iquista, con impetuosa foga, ó bien en batallones compactos, y disciplinados, fija la vista hacia el símbolo uniforme de su esperanza; la bandera roja emblema de ideas y común acción.

El individuo, como las colectividades, toma un estudio según la faz que responde á su especial temperamento ó preparación, agota el tema ó solo lo roza. El hecho exacto, descarnado nos induce á pensar un hecho futuro, semejante ó que deriva de él, con ó sin consecuencias idénticas; es la Idea que se sustituye al Realismo.

Y para poseer una idea clara, neta, para extraer de ella toda la suma de acción posible, es necesario someter el hecho generador á la inteligencia, á la razón. ¿Cuál es el medio?

El estudio. Entonces cuando el estudio nos habrá probado la exactitud de la base, daremos al Idealismo la envergadura de que cada inteligencia es capaz, y las energías, conociendo el camino recorrido y el que resta á recorrer, se desplegarán más vigorosas y resolutas para la acción.

Es en medio de este Idealismo y Realismo que nos movemos los socialistas, pero de modo imperfecto, confesamoslo.

La mayoría de la clase obrera cree no necesitar del a, b, c, de la doctrina, de la teoría del libro. A su parecer le basta el Realismo crudo—llamémoslo así—de su existencia precaria y oprimida; por ende su idealismo es deficiente, y por ende el movimiento lógico débil su energía. Muy á menudo, es cierto, el trabajador mira la estrella de que hablaba, sin fijarse en el monumento, figurándose conocerlo más que nadie. Y lo ignora, como de su cuerpo los fenómenos más sencillos de la vida física interna, redundando su ignorancia en detrimento de su salud. Para con sus intereses obra de igual manera, quedando completamente ajeno al mecanismo interno de los fenómenos económicos. Como de su cuerpo, solo ve del monumento las puertas y las ventanas.

Otros, la minoría, obreros é intelectuales, quizás los más fríos, pero seguramente los más reflexivos analizan, discuten, discienden lo que interesa tanto á la clase proletaria, extendiendo cada día sus conocimientos. Son los menos expuestos al error. Los demás, vosotros, yo, obreros y entusiastas, los que tenemos aún y malgrado la desalentadora experiencia, ímpetus atavicos de criaturas por predominancia de sensibilidad, seguimos á esa vanguardia fría y reflexiva, cuyo saber nos es necesario para mantenernos en el recto camino. Ignorantes, queremos quedar siempre discípulos, somos los de los mítines, los cantantes de plazas públicas, de lugares cerrados, etc. ... somos la multitud entusiasta é irreflexiva.

Hay que rendirnos homenaje. Llenamos un papel bastante simpático é importante; ¡Al César lo que es del César.

Pero debemos reservar momentos para el estudio. El entusiasmo que no proviene de la reflexión no es digno de un ser consciente. Muchos trabajadores han sido atraídos al socialismo solo por saber que sus propósitos son de asegurar la dicha de cada uno por una equitativa repartición de las ventajas sociales. Eso no basta. Es necesario saber más, como se orienta el socialismo para alcanzar este resultado, cuáles son las bases en que apoya el logro de su triunfo, los medios de que se valdrá.

Aseguran los materialistas económicos que ese resultado llegará matemáticamente á su hora, cuando caerá la fruta madura.

Y yo digo: «Para madurar necesita sol y no es cierto? Fruta de bendición la dejaremos en la sombra, en medio del frío, de la neblina de la inconciencia é indiferentismo, ó bien converjéndonos hacia él los rayos del sol que tenemos entre manos: nuestra ayuda, acción conciente, fe, unión, Vivir en la ignorancia y la inacción respecto á la causa obrera, es detener el sol de la dicha humana, negarlo á la colectividad, á sí mismo.»

Seres hay que dirigen todas las acciones de su vida sobre bases absurdas, con un obcecamiento digno de mejor causa, creyendo por ejemplo que tres son uno, y que una vez retirada la vida de nuestra carísima envoltura irá ella á asarse eternamente, sin disminuir de volumen, aunque sea autocomburente como las basuras de Buenos Aires ó flaca como la de un Esquimal. Estas ideas extraordinarias alienan á millones de seres. De chicos se las enseñaron, estudiaron libros enteros tratando de ellas, se deleitan en oír discursos sobre el tópico, etc. ... y nosotros experimentamos cierta indolencia para profundizar hechos exactos, razonados, de cuyo conocimiento necesitamos para coadyuvar al imperio de la equidad. Muchos cuya elocuencia encontramos en su misma lógica y sencillez y que así se traducen: «Tal ha sido el pasado, tal es el presente, tal

La comparación delucce tu mismo cual será el porvenir, no hipotético, pero seguro, desprendiendo tu esperanza y la noción de tu deber.

Critica náutica

No recuerdo quien dijo que despojar el ideal de la realidad era ultrajarlo. En efecto, es soñar como alucinado, adornando con alas á un objeto que no las merece, como la naturaleza hizo con el ganso.

La ignorancia la debé combatir la clase obrera á igual del alcoholismo, demostrando cierto desprecio, aunque sea fingido, al compañero enemigo del estudio, como lo demostramos al inconciente que se embriaga.

Efectivamente, compañeros, si estamos convencidos que la sociedad se mueve en un círculo vicioso, que es necesario romper, si creemos que los elementos opresores que dificultan el desarrollo de la clase proletaria marchan á su destrucción, pensarán algunos que sería bueno adelantarse a esta hora decisiva.

¿Pero... ¿qué? ¿si precisamente lo que aleja el desenlace es la falta de preparación intelectual obrera. ¿A qué desear ver confirmada la teoría de las catástrofes para saludar mañana el anhelado porvenir, si los que deben dirigir el movimiento industrial, los sindicatos, no son capaces de hacerlo?

¿A qué derribar una dirección opresora si vosotros no podéis reemplazarla por causa de vuestra incapacidad, falta de ejercicio y conocimientos... Cada entidad, cada gremio, deberá concurrir un día á formar un todo homogéneo y eso representa un esfuerzo intelectual conciente enorme, preparado ya por largo ejercicio.

Del mismo modo que un alicionado al foot-ball, al ciclismo, es más diestro, robusto, resistente y con musculatura superior, el ejercicio intelectual y de organización es para vuestro porvenir inteligencia lo que la acción para el músculo: su agilidad, su desarrollo, su vida. Cada esfuerzo cerebral individual, cada gasto de energía individual consagrado á la causa vuestra, tornan en la vida, el esfuerzo, la energía colectivas.

La instrucción mucho se ha propagado. La gratuidad de la enseñanza obligatoria al desarrollar las células cerebrales de los hijos de proletarios, prepara su fuerza moral y la destructividad burguesa, de su acción. El niño obrero que se desgasta desde pequeño en el trabajo, no valdrá en tanto que soldado de su propia causa, como el joven de 10 años que frecuentemente empieza á producir en el taller y cuya inteligencia ya gozó del libro. El primero acostumbrado á la cadena desde tierna edad, la soportará; el segundo, extrañándose de su peso, sentirá nacer en él, el deseo de aligerarlo.

A medida que la ciencia penetra en el pueblo, las teorías inadmisibles de otras épocas se desvanecen. El espíritu humano al sol de la ciencia se agranda y enorgullece, esfumándose el servilismo de antaño.

Dice 'Un estanciero ó dueño de ingenio en Tucumán, puede ser y es generalmente un señor feudal, pero un burgués, solo por rarísima excepción. Las ideas y los elementos burgueses son exóticos, no cuajan en aquella sociedad como no cuajan el anarquismo ni el colectivismo.' y sigue 'La cuestión está en hacer entrar en las clases dirigentes la idea de las ventajas prácticas del socialismo racional...'

después de haber empezado el capítulo diciendo que 'Tucumán cuna del socialismo argentino, ha de ser quien dé la clave, en el Interior de la República para las soluciones no solo de la cuestión obrera, sino de la cuestión agraria.'

Con lo cual queda uno convencido de que el Sr. Bialek Messé no sabe lo que se pesca. Y empieza historiendo luego la huelga en esta forma. La huelga nació en un ingenio en el que se estimaba más la ganancia de la proveeduría que la de la industria misma. La explotación era atroz y absorbía todo el producto del trabajo del obrero pagado en vales como el que he tenido el honor de poner en manos de V. E. El jornal que se pagaba eran 30 pesos y la ración nada buena ni abundante.

Próximo ha dicho que 'Muchas mujeres me manifestaron con lágrimas en los ojos que maldecían la huelga y sus resultados por que sus hijos y ellas padecían hambre. ¿antes á lo menos ellas padecían hambre: antes á lo menos comíamos y podía una sacar de la proveeduría con que cubrir sus carnesi. Pero dejamos esto á un lado y sigamos la verdad. Los ranchos de ese ingenio son verdaderas pocilgas estrechas, bajas, permeables, sin galerías en su mayor parte, y los obreros, eran tratados duramente.'

'Inmediata al ingenio había una pulpería. Su dueño, movido más por sus intereses comerciales que por el interés de los obreros indujo á éstos á declararse en huelga y así lo hicieron.'

Con lo que se ve, bien á las claras que el Dr. Bialek Messé quiere quitar á la huelga la importancia que real y verdaderamente tuvo. Habla ensiguada de la brutal intromisión de la policía y continúa: 'En verdad

Nitidamente impreso, se ha publicado días há, el tercer tomo del 'Informe sobre el Estado de las clases obreras en el interior de la República presentado al Excmo. Sr. Ministro del Interior por el Dr. J. Bialek Messé; al tener entre mis manos pedacitos tan curiosos y sencillos, no supe que hacer, si ójeas sus finas y satinadas páginas ó ponerlo en el fondo del baul para en su día servir de adorno á mi modesta sala.

Por que en cuanto á impresión y fotograbados, nada absolutamente deja que desear, antes por el contrario, traslúcese al instante la esplendidez oficial. Pero de la impresión tipográfica, á la un presión que produce su lectura hay tanta diferencia como de darse un paseo á pie por los diques á bailar sin querer el Cake Walk á bordo de un buque.

Sícutense los primeros efectos del marco cuando al empezar la lectura de la 'Nota de remisión' dice el Sr. Bialek, dirigiéndose al ministro, 'cada vez estoy más convencido de la urgencia de acudir con el socorro de la ley á los patronos, más necesitados de él que los obreros mismos,' y sigue 'Afirmo con toda convicción que el espíritu de mejora de la clase obrera está más en la clase patronal criolla que en la obrera misma, no pudiéndose contener las nauseas cuando afirma con gran frescura que 'Basta despertar los gérmenes del socialismo argentino tradicional que están en todos hombres de abolengo criollo.'

Al leer semejantes cosas, no se sabe que pensar si el Dr. Bialek Messé, está trastornado ó pretende trastornar á los demás. Pero como en los sainetes, todo se explica y se comprende cuando termina de esta forma: 'Al entregar á V. E. este trabajo no puedo menos de manifestar mi profunda gratitud para con el Gobierno, que me ha permitido completar mis estudios sociológicos sobre el país; hubiera empezado por ahí el Dr. Bialek y tal vez nos habría ahorrado el trabajo de escribir estas cuartillas.

Por que es imposible creer que se equivoque tan feamente un hombre que reúne los títulos académicos del referido señor y que además y por razón de su misión oficial ha estado durante algún tiempo en contacto más ó menos directo con la clase obrera y no las clases como él con toda intención las califica; lo lógico y lo natural es pensar que al Sr. Bialek Messé le han quedado otras epístolas y que no ha procurado en ellas ni menos que plagiar las sentencias de los capitalistas y del Gobierno.

La verdad es, que después de haber leído tan disparatado prólogo, no tiene mayor interés seguir leyendo la obra, pero como quiera que buena parte de ella se refiere á la huelga de Tucumán y que por lo tanto habla de la 'Unión General de Trabajadores' y de nuestros compañeros Patroni y Villarparando, he creído conveniente señalar los puntos más importantes de este asunto para que sean los compañeros los puntos que crea el genial socialista historico argentino.

Paso por alto las comparaciones que hace entre los obreros de distintas comarcas de la República y me inclino respetuosamente, cuando trata de la 'Presión, compresión, Tracción altura, anchó del pecho etc. precisamente por que soy lego por completo en la materia; no obstante, dudo de todos estos datos, dada su sinceridad.

Y entremos resueltamente en la cuestión. Dice 'Un estanciero ó dueño de ingenio en Tucumán, puede ser y es generalmente un señor feudal, pero un burgués, solo por rarísima excepción. Las ideas y los elementos burgueses son exóticos, no cuajan en aquella sociedad como no cuajan el anarquismo ni el colectivismo.' y sigue 'La cuestión está en hacer entrar en las clases dirigentes la idea de las ventajas prácticas del socialismo racional...'

después de haber empezado el capítulo diciendo que 'Tucumán cuna del socialismo argentino, ha de ser quien dé la clave, en el Interior de la República para las soluciones no solo de la cuestión obrera, sino de la cuestión agraria.'

Con lo cual queda uno convencido de que el Sr. Bialek Messé no sabe lo que se pesca. Y empieza historiendo luego la huelga en esta forma. La huelga nació en un ingenio en el que se estimaba más la ganancia de la proveeduría que la de la industria misma. La explotación era atroz y absorbía todo el producto del trabajo del obrero pagado en vales como el que he tenido el honor de poner en manos de V. E. El jornal que se pagaba eran 30 pesos y la ración nada buena ni abundante.

Próximo ha dicho que 'Muchas mujeres me manifestaron con lágrimas en los ojos que maldecían la huelga y sus resultados por que sus hijos y ellas padecían hambre. ¿antes á lo menos ellas padecían hambre: antes á lo menos comíamos y podía una sacar de la proveeduría con que cubrir sus carnesi. Pero dejamos esto á un lado y sigamos la verdad. Los ranchos de ese ingenio son verdaderas pocilgas estrechas, bajas, permeables, sin galerías en su mayor parte, y los obreros, eran tratados duramente.'

'Inmediata al ingenio había una pulpería. Su dueño, movido más por sus intereses comerciales que por el interés de los obreros indujo á éstos á declararse en huelga y así lo hicieron.'

Con lo que se ve, bien á las claras que el Dr. Bialek Messé quiere quitar á la huelga la importancia que real y verdaderamente tuvo. Habla ensiguada de la brutal intromisión de la policía y continúa: 'En verdad

ni pulpero ni obreros sabían lo que tenían entre manos; los centros obreros de la ciudad no estaban tampoco en condiciones de dirigir una huelga como esa y decidieron invocar la protección y dirección de la 'Unión General de Trabajadores' que delegó al Sr. Adrian Patroni.

Entre tanto llegaba éste el dueño del ingenio, buscó propiciarse al pulpero y lo logró por tan bajo precio que se contentó con 200 pesos por cuya cantidad dió recibo en forma, como lo hubiera dado por 2000 y su acción habría sido menos villana.

Pero ¿a qué seguir? basta y sobra con el último de los párrafos transcritos para darse cuenta inmediata del juicio que en la obra predomina.

Es decir, que al Dr. Bialek Messé le parece menos villana una venta, cuando ha sido hecha por mucha cantidad de dinero: 'Muy bien' Pues siga Vd señor doctor diciendo cuanto se le ocurra con respecto á las clases obreras y al socialismo tradicional argentino, pero tenga también la seguridad completa de que la clase obrera y el Partido Socialista Argentino toman las cosas como de quien vienen y no le arredran ni le extrañan sus apreciaciones.

Para terminar; se extiende en caprichosos juicios con respecto á la acción de nuestros compañeros Patroni y Villarparando, y dice de este último que es un orador que trata de buscar golpes de efecto é inserta una fotografía, debajo de la cual está escrito con irónico desprecio: 'El compañero Villarparando dando una conferencia en Las Garcías.'

Los comentarios huelgan, todo lo que yo pudiera decir para poner en su lugar al autor del famoso 'Informe' resultaría pálido, comparado con lo que el mismo dice en sus contradicciones é incongruencias. Que todos nuestros enemigos sean como ese!

Cierro la carta y me voy corriendo al camarote: hay marejada y tengo chubasco. EMILIO CORRALES

A BENEFICIO DE "LA VANGUARDIA" DIARIO Cooperativas.—Sobre este tema dará el domingo 4 de Diciembre próximo, el comp. Julio A. Arráiga, una importante conferencia, patrocinada por la Comisión Pro VANGUARDIA diario. Hora á las 8 p.m. La preparación indiscutible de este compañero, que destinó parte de su reciente viaje á Europa, al estudio de estos organismos de cooperación obrera, hace innecesaria toda ponderación sobre la importancia del acto á realizarse.

El asunto interesante por sí mismo, é ilustrado con la preparación del compañero Arráiga, debe atraer justamente la atención de todos por el carácter instructivo que encierra. La disertación será acompañada con proyecciones luminosas. El acto se realizará en el local Méjico 2070.

En los primeros días de Febrero próximo se dará una gran fiesta en un teatro de la capital á beneficio de LA VANGUARDIA diario. Se recomienda á los compañeros la mayor propaganda.

Circunscripción 3ª (H. al Norte).—Iriarte 523. La conferencia del viernes se suspendió á causa de estar continuamente ocupado por los huelguistas el local del Centro.

El domingo se realizó en la Ca or una conferencia dedicada á los gremios en huelga. Hablaron los comp. Mantecón, Lemos, Albani y Pintos.

Se celebrará una función y baile el 10 de Diciembre á beneficio de la banda de música social, en la sociedad Cavour. Se podrá en escena 'Lo Inevitable'. Los boletos de la rifa de un traje sobre medida, por valor de 15 pesos, están ya en circulación. Esta rifa será sorteada en dicha fiesta.

Circunscripción 4ª (H. 2º). Patroni.—El Centro Socialista recomienda á todos los trabajadores en general no compren la 'Patria del Huelguista' ni se suscriban de artículo alguno en las casas de comercio que la compren; igual procedimiento deben hacer con los vendedores de diarios.

Circunscripción 9ª (Barranca Obis).—Ha sido nombrada Bibliotecaria del C. Socialista el comp. Egipto Guay, y ha sido suspendido el préstamo de libros durante quince días, con el fin de hacer un catálogo completo. Se pide á los compañeros que tengan libros, hagan el favor de devolverlos antes del domingo 4.

Este Centro celebrará asamblea el 5 de diciembre. El sub comité realizará junto con el Centro de la 6ª, el 3 de Diciembre una fiesta en los salones de Progreso de Almagro, Venezuela 3859. Programa: Himno de los trabajadores—Centros eriollos por el comp. Barra—'La Vitarachá Terzá', comedia en 3 actos representada por el cuadro dramático B. de Amicis—Conferencia por Mantecón—Hijos del Pueblo—Cantos eriollos por Barrios—Fin de Fiesta, drama en un acto—Misceláneas, monólogo de Tomás F. Parodi (estreno)—Baile familiar.

grano han conseguido el descanso dominical, pero... continuarán con la vida interna y 12 horas de trabajo. Circunscripción 18ª (Las Heras). La conferencia del viernes último estuvo á cargo del compañero Pintos, siendo muy aplaudida su disertación. Se recolectaron \$ 4,02 para la viuda del compañero Libera.

En el local de este Centro se reúnen los huelguistas tapoveros. El local se pone á disposición de los diferentes gremios que quieran servirse de él. La fiesta celebrada por este Centro tuvo buen éxito. El programa se cumplió á satisfacción de la concurrencia. El compañero Carrera pronunció una elocuente alocución.

Resultaron premiados los siguientes números de la rifa: 789; 717; 1374; 390; 154 y 93. Los premios pueden ser retirados en la secretaría todas las noches de \$ á 10. Circunscripción 20ª (Socorro). La fiesta dada por este Centro el sábado pasado, ha sido bastante concurrida, quedando satisfecho el Centro, de su resultado.

Centro Socialista Femenino.—Donaciones para la Escuela Popular de Morón: Centro de la circunscripción 19ª \$ 15, V. Kuen 1, C. Socialista de Morón \$, señora M. Sori una escoba. La rifa que debió verificarse el 12 de este mes se ha postergado para el 25 de diciembre, para cuya fecha se ha resuelto la realización de una fiesta infantil.

Asociación D. de Socorros Mutuos.—Realizará una hermosa fiesta campestre el domingo 11 de diciembre, de 6 a.m. á 6 p.m., en los bosques de Palermo. Al picnic han sido invitados los asociados y sus familias, quienes deberán llevar sus meriendas. La C.A. por su parte, ha instalado un buffet bien surtido, que suministrará todo lo necesario á las personas que lo soliciten. La entrada ha sido fijada en 30 ctvs. En la estación del ferrocarril, un miembro de la comisión indicará el punto de la fiesta. Habrá igualmente baile campestre. Por entradas dirigirse á la secretaría ó á los cobradores.

INTERIOR

CONCORDIA.—Se ha celebrado en el Centro Socialista una reunión para instalar una comisión femenina. Con tal objeto fue la compañera Sara Vergara, de la vecina ciudad del Salto (R. U.) Se resolvió apoyar el boycott á La Patria de la 'Patria'.

B. AL SUD.—La fiesta celebrada por este Centro últimamente obtuvo un éxito completo. Resultaron premiados los siguientes números: 422—100—438—336—457. TRES ARROYOS.—Los molineros triunfaron después de dos días de paro, consiguiendo lo que solicitaban. Los panaderos han pasado un pliego solicitando mejoras. Algunos patronos han aceptado ya, y á los que no lo acepten se les declaró la huelga.

NEQUEN.—Los dependientes de comercio de esta localidad han festejado la obtención del cierre de las casas de comercio los domingos á las 12 m. La fiesta se verificó en campo abierto, con mucha animación. AZUL.—El domingo último tuvo lugar en el Teatro Español una reunión conferencial de los dependientes de comercio. Hablaron los comp. Solans y Villorado por parte de los dependientes, y varios otros ciudadanos. El acto tenía por objeto ponerse de acuerdo para pedir á los dueños de casas de comercio mejoras en el trabajo.

Ha sido nombrada una comisión de veinticinco miembros, que pedirá á los dueños las siguientes mejoras: 12 horas de trabajo. (Trabajan 16 y 18 horas) Descanso dominical íntegro. A los dependientes que se les dé de comer en la casa, no llamarlos á despalear hasta no haber concluido de comer. Mañana domingo habrá una conferencia reunión en el local del Centro Socialista para conocer la contestación y cambiar ideas al respecto. Aquí se espera con mucho entusiasmo la venida del diputado socialista.

El Centro Socialista ha resuelto no concurrir á las elecciones municipales del 27 del corriente por no tener la preparación necesaria para esos actos. ROSARIO.—La Sociedad de obreros Establecidos y de Ribera, en su última asamblea nombró la nueva comisión, quedando compuesta como sigue: Federico Arce, presidente; I. Acoza, vice; L. Arzuini, secretario; J. Alda, pro vocales; S. Sanchez, P. Fuentes, M. Llera, S. Martinez, L. Navarro, R. Belizan, A. Espinoza E. Gomez. Inspectores de enterinos: J. C. Moreno y E. Ferrera.

SAN PEDRO.—El Centro Socialista celebrará asamblea mañana domingo á las 7:30 p.m. GREMIALES. Mimbres.—Esta sociedad, en unión de las sociedades Damainanos, Escoberos, vidrieros y de los Centros Socialistas de la 9ª y 9ª, ha resuelto efectuar una conferencia el domingo 4 de D. mbre, en el salón Progreso de Almagro, Venezuela 2859, sobre el tema 'La rifa de un traje sobre medida'.

Germes Eobolistas, similares y anoxos.—Mañana domingo 27 tendrá lugar una importante reunión en el salón de la Ciudad Tipográfica Bonaerense, San Juan 324, á las 2:30 de la tarde. Silletores.—Esta sociedad celebrará una fiesta hoy sábado 29 de Noviembre á las 8 de la noche, en el salón de la calle Méjico 2070, una gran velada y baile familiar en conmemoración del primer aniversario de la sociedad y en celebración del triunfo obtenido en la última huelga.

Asociación de Dependientes de Comercio.—En su última asamblea fueron nombrados los miembros que componen la actual comisión administrativa. Se nombró también una comisión para la fiesta que se celebrará el sábado 3 de diciembre en los salones del Orfeón Español, Pedras 534. El programa es como sigue: Himno de los Trabajadores—Conferencia por el diputado socialista A. L. Pallascios—'Lo Inevitable', drama en 3 actos—Himno de los dependientes—Cantos eriollos—Misceláneas—Misceláneas—Baile familiar.

Electricistas.—El sábado 19 de diciembre celebrará una fiesta en el local de la calle Méjico 2070. El programa es como sigue: Himno de los Trabajadores—Conferencia por el diputado socialista A. L. Pallascios—'Lo Inevitable', drama en 3 actos—Himno de los dependientes—Cantos eriollos—Misceláneas—Misceláneas—Baile familiar.

Electr.istas.—El sábado 19 de diciembre celebrará una fiesta en el local de la calle Méjico 2070. El programa es como sigue: Himno de los Trabajadores—Conferencia por el diputado socialista A. L. Pallascios—'Lo Inevitable', drama en 3 actos—Himno de los dependientes—Cantos eriollos—Misceláneas—Misceláneas—Baile familiar.

Biblioteca social, en los salones del Orfeón Gallego Primitivo, Chacabuco 966. Programa: Himno de los trabajadores—Concierto de mandolina—'Triunfos', drama en 4 actos de la comp. Gabriela de Coni.—'Causa criminal', monólogo—Canciones por el comp. Barrios—Baile familiar. Entrada \$ 1; señoras y niños gratis.—El asiento platea. 20 centavos; palcos bajos 3 pesos; altos 2.

Unión Gremial Femenina.—La sección central celebrará asamblea mañana domingo 27 á las 2 p.m. en su local, Méjico 2070. Orden del día: acta, balance, correspondencia, integración de la comisión, socias nuevas, varios. Obreras gorreras. Quedan invitadas socias y no socias á la asamblea y conferencia que tendrá lugar el domingo 27 á las 2 de la tarde, en la calle Lavalle 2196.

Como se pide.

Compañero redactor de LA VANGUARDIA: Acompañamos una nota que con fecha 18 del corriente dirigimos á 'La Protesta' en la que rectificábamos apreciaciones verdaderas por ese diario, correspondiente al 16 del mes actual, respecto de esta Asociación. Como dicha nota no ha sido publicada, ni acusado recibo de ella cosa que no esperábamos, dado la índole de la publicación citada y el carácter del diario 'La Protesta' recurrimos á Vd. para que tenga á bien publicarla, de lo que le quedáramos agradecidos.

Saludamos á Vd. fraternalmente.—Luis M. Sáez, secretario general. Ciudadano Director de 'La Protesta'. La C. D. de la Asociación Dependientes de Comercio en su reunión de esta noche ha resultado dirigida á V. á fin de que se sirva dar cabida á la siguiente rectificación del suelto aparecido en su diario del 16 del corriente.

1ª La Asociación Dependientes de Comercio no es una institución antiobrera ni antihumana; como arbitrariamente en el suelto aludido se afirma. Está constituida por dependientes que, conscientes de sus intereses de asalariados, luchan por la emancipación económica, encuadrando su acción dentro de la lucha de clases.

2ª Declara asimismo que no admite en su seno la inspiración de los patronos, ni en forma de protectores ni de socios honorarios; no soborna legisladores con falsas promesas de clientelismos apoyos, ni auspicia negocios de libretas cívicas. Sus miembros se bastan á sí mismos para deliberar respecto de sus intereses. Desprecia los estimulantes baratos que le puedan venir en forma de aplausos interesados ó de censuras apasionadas.

3ª Aprovechando la oportunidad que 'La Protesta' le brinda se ratifica de las apreciaciones emitidas—que no han sido refutadas—respecto de las condiciones generales porque atraviesa el gremio y se hace un deber de poner todas sus energías al servicio de los bien entendidos intereses de éste.

Saluda á usted, por la C. A.—Luis M. Sáez, secretario general. SUSCRIPCION A FAVOR DE LA VIUDA E HIJOS DEL COMPAÑERO CEPERINO LIBERA. J. M. Fappiano \$ 0,50; C. Roca \$ 1; R. Foppiano \$ 0,50; María R. de Saco \$ 0,50; Celestina Martínez \$ 0,50; J. Peraca \$ 2; F. Martín 1; P. Lómi 2; L. Storn 0,50; Dgo. de Armas \$ 1; Centro S. Femenino \$ 3; V. Kuen 2; Ana F. de Kuen 2; A. Sosa 2,50; J. R. de Sosa 2,50; Alf. Sosa ps. 2; Alcides Sosa ps. 2; P. Sturbides ps. 1; D. Cantarelli ps. 1.—Total: 25,50

Centros de la 14ª y 20ª: M. Trasber 0,50; J. Nadal 0,50; B. Samacoitz 0,50; J. Ares 0,50; N. N. 0,20; D. Aristimuno 0,10; F. Viviano 0,20; A. Fanguio 0,20; N. N. 0,10; J. Delacoinca 0,50; M. Arguello 0,50; N. N. 0,20; Velinella 0,20; N. N. 0,10; A. Bunge \$ 1; C. Lambretti 0,20; N. Repetto 2; P. Bassó 0,20; F. Moscaudi 0,20; N. N. 0,20; L. Manano 0,50; C. Bruno 0,20; Liseti 0,20; Napied 0,50; Tendero 0,20; N. N. 0,10; Luca 0,20; Casagrand \$ 2; Turati 1; Mondrevich 0,50.—Total: 13,80.—Total general: \$ 43,30.

ALMANAQUE DE "LA VANGUARDIA"

Causas ajenas á nuestra voluntad nos obligan á postergar para el 1º de Diciembre la aparición del Almanaque. El ejemplar vale 50 centavos, 10 ejemplares \$ 4, 100 ejemplares \$ 30. Las listas e importes deben ser devueltos en la última quincena de octubre, en viáticos al administrador de LA VANGUARDIA, M. H. Schulze, Méjico 2070, Bs. As. Se han recibido las siguientes listas: Suma anterior \$ 473,40—Lista 118, A. Cadenas \$ 1—Lista 645, A. Sas \$ 1—Lista 5, Centro Soc. de la 2ª \$ 1—Lista 264, S. Capellotto \$ 1—Lista 247, Liga Internacional de Domésticos \$ 2,50—Lista 31, J. L. Brunner \$ 1—Lista 746, A. Munch 4—Lista 760, C. Socialista Tucumán \$ 8—Lista M. Zapella 1—Lista 697, J. Nieto \$ 10—Lista 417, J. Montesano \$ 12—Lista 369, R. Ceci 2—Lista 398, A. Conti 1,50—Lista 728, C. S. Beas. al Sud 2,50—Lista 838, F. Cabani 0,50—Lista 323, L. Stern 4—Lista 445, V. Vita 1—Lista 712, P. J. Ricotti 2,50—Lista 739, P. R. Goyeneche 0,50—Lista 839, Centro de la 10ª, L. 3º 418, M. Morelli 3—Lista 541, J. M. Trellés 0,50—Lista 467, V. Comini 0,50—Lista 655, J. P. Siano 1—Lista J. Rodriguez 1,50—Lista 842, S. Gauna 0,50—Lista 3. J. Porro 1,50—Lista M. Mopton 0,50.—Total general: \$ 540,00.

PERSONAS BUSCADAS

Se desea saber el paradero de Carlos Górriz, talista, de profesión en el Rosario en Buenos Aires. Se ruega á los compañeros que se enteren de su paradero comunicarlo con el autor de estas notas, en la calle Lavalle 2176.

TRABAJADORA: Nuestra solidaridad te acompaña en tu lucha por la justicia social. No te desalientes, persevera en tu noble propósito, porque el triunfo es para los que perseveran. Te saludamos desde el fondo de nuestro corazón.

GABRIELA L. DE CONI.

Partido Socialista Argentino

SECRETARÍA:
Concejo Nacional, J. Ejecutiva, Méjico 2070

AGREGACIONES ADHERIDAS:

CAPITAL
Circunscripción 1ª—Jachal 83.
Circunscripción 2ª—Monteagudo 52.
Circunscripción 3ª—General Riarre 523.
1er Sub-Comité—Azara 142.
2ª—Azara 152.

PROVINCIA
Circunscripción 4ª—Almirante Brown 1178.
Circunscripción 5ª—Rivadavia 6871.
Circunscripción 6ª—Aguero 3644.
Circunscripción 7ª—Ríoja 1319.
Circunscripción 8ª—Ecuador 264.
1er Sub-Comité—Loria 537.
Circunscripción 10ª—Méjico 2070.
Circunscripción 11ª—Tucumán 2437.
Circunscripción 12ª—Salta 657.
Circunscripción 13ª—Paraguay 1544.
Circunscripción 14ª—Mendoza 2443.
Circunscripción 15ª—Gazcon 1150.
Circunscripción 16ª—Charcas 2269.
Circunscripción 17ª—Paraguay 1544.
Club Vorwaertz, Rincón 1141.
Círculo Socialista Avanti, Méjico 2070.
Centro Socialista Femenino, Méjico 2070.

INTERIOR
Comité Socialista de La Plata:
Centro sección oeste, 49 n.º 432.
Centro sección este, 35 n.º 404.
C. S. Femenino, 49, n.º 432.

PROVINCIA DE MENDOZA
Sociedad C. de Trabajadores de Morón, calle Belgrano 47.
Centro Socialista Beas, al Sud, Belgrano 234.
Centro Socialista Democrático de Junín.
Centro Socialista de B. Blanca, Moreno 61.
Centro Socialista de Azul, Burgos esq. Mitre 61.
Centro Socialista de Tres Arroyos, calle Moreno 129.
Centro Socialista de Cp. Sarmiento (FCCA).
Centro Socialista de Lobos.
Centro Socialista de San Pedro.
Soc. de San Nicolás, Juárez 27-29.
Soc. de Pergamino, Saavedra 309.
Centro Socialista Obrero del Paraná calle Diamante n.º 22.
Centro Socialista de Chacabuco.
Centro Socialista de Cuel. Pringles.
Centro Socialista de Baradero, F.C.B.A. y R.
Centro Socialista Femenino, Baradero.
Centro Socialista de General Arenales.
Centro Socialista de Colón (Bs. As.).
Centro Socialista de Santísimo del Estero, Corrientes frente a la luz eléctrica.
Centro Socialista de La Banda, La Banda.
Centro Socialista Rosarino, Rosario S. Fe, Paraguay 1038.
Centro Socialista de Concordia.
Centro Socialista Concep del U. gay (E.L.).
Centro Socialista de Mendoza, Perú 1637.
Centro Socialista de Posadas, Misiones.

Declaración de Principios

El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en Congreso afirma:

Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.

Que ésta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja sólo lo que necesitan para poder seguir viviendo en la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parasitos viven en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria.

Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplozada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que le ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, de la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.

Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habilitan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y humanos necesarios para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva ó social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.

Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto:
El Partido Socialista Argentino llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el programa mínimo aprobado en el 5º Congreso:

PROGRAMA MÍNIMO
§ 1—Parte política

Artículo 1º—Reforma electoral.
a) Representación de las minorías; elección proporcional por cuociente. Voto secreto.
b) Sufragio universal, sin distinción de sexos.
c) Mandato imperativo regido por la ley.
d) Revocación de los mandatarios por el sufragio electoral.
e) Referéndum ó iniciativa popular.
f) Los territorios nacionales que tengan número suficiente de ciudadanos para formar una ó más circunscripciones electorales, nombrarán los diputados al Congreso que les correspondan; y aquellos que no alcancen el número lo harán en unión con otro u otros territorios.
Art. 2º—Autonomía municipal.
a) En los territorios nacionales y colo-

nias form n el municipio los habitantes de la planta urbana y los de las chacras que componen la colonia y perímetro rural. Mil habitantes dan derecho a municipalidad electiva.

b) Las municipalidades pueden confederarse para la construcción de obras propias que las ligue y beneficien.
Art. 3º—Reforma de la enseñanza.
a) Instrucción laica, gratuita y obligatoria para todos los niños hasta 14 años.
b) Sostentimiento de los niños que frecuentan las escuelas, por los poderes públicos.
c) Obligación de los municipios ó del gobierno, de establecer escuelas nocturnas para adultos, siempre que las soliciten cuarenta, sin excepción de sexo.
Art. 4º—Reforma del Código Penal
a) Justicia penal por jurados elegidos por el pueblo.
b) Publicación de los sumarios en materia penal y examen médico de los encausados.
c) Abolición de la pena de muerte.
d) Abolición del secreto del sumario.
e) Régimen penitenciario por medio de colonias populares.
Art. 5º—Reforma del Código Civil.
a) Igualdad civil para ambos sexos.
b) Igualdad civil para los hijos legítimos y los conceptuados ilegítimos.
c) Ley de divorcio absoluto.
d) Investigación de la paternidad y maternidad ilegítima.
e) No podrá inscribirse en el registro civil ningún nacido con la cláusula de hijo de madre desconocida, sino cuando hubiere sido abandonado por ésta en la vía pública ó depositado en un torno de casa de orfandad.
Art. 6º—Separación de la Iglesia y el Estado.
a) Supresión del presupuesto de la partida para cultos.
b) Supresión de todas las prerogativas del clero.
c) Devolución al Estado de los bienes que la ha cedido al clero.
d) Las religiones se considerarán como sociedades anónimas y pagarán contribución y patente por sus templos y riquezas.
Art. 7º—Cautelanía conferida de hecho a todo extranjero con dos años de residencia por la simple inscripción en el padrón electoral.
Art. 8º—Organización de la oficina ciudadana y supresión del ejército permanente.
a) Abolición de los tribunales militares.
Art. 9º—Abolición de la ley de residencia.
Art. 10—Supresión del Senado.
Art. 11—Creación de juzgados federales y comerciales en los territorios.
Art. 12—Prohibición de nombrar gobernador de un territorio a quien no tenga tres años de residencia en él.

§ 2—Parte económica

A. — MEDIDAS GENERALES

Art. 13.—Régimen monetario.
a) Extinción gradual del papel moneda y medidas tendientes a valorizarlo.
b) Derogación de la ley de conversión.
Art. 14.—Régimen financiero.
a) Extensión de la contribución directa para las casas obreras.
b) Abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.
c) Abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles.
d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta.
e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos.
f) Prohibición por medio de la ley, de conceder a cualquier compañía más tierra de la necesaria para la construcción de una vía de comunicación ó establecimiento industrial.
Art. 15.—Oficina nacional de trabajo
a) Estadística del trabajo.
b) Inspección del trabajo.
c) Contribución de las municipalidades al sostenimiento de las Cámaras de Trabajo.
d) Abolición de las agencias de colocaciones.
Art. 16.—Reglamentación legal del contrato de trabajo.
a) Fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajadores industriales ó agrícolas, empleados por el Estado, las comunas, las Provincias ó los empresarios de trabajos públicos.
b) Intervención de los obreros en la redacción de los reglamentos del trabajo.
c) Supresión de las multas.
Art. 17.—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.
Art. 18.—Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo y fluviales.
Art. 19.—Municipalización de los servicios públicos.

B.—MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA Y DEL COMERCIO

Art. 20.—Reglamentación del trabajo industrial y comercial.
a) Prohibición del trabajo a los niños menores de 14 años.
b) Jornada máxima de 6 horas para los jóvenes de 14 a 18 años.
c) Jornada máxima de 8 horas para los adultos de ambos sexos.
d) Prohibición del trabajo de las mujeres en todas las industrias que hagan peligrar su salud y moralidad.
e) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente necesario.
f) Descanso semanal de 36 horas seguidas.
g) Delación del trabajo a destajo.
h) Abolición de las libretas y certificados para el ceros y prohibición de emplearlas.
i) Responsabilidad de los patrones y garantía del Estado en los accidentes del trabajo: pensión para los obreros inválidos y ancianos.
Art. 21.—Higiene y seguridad del trabajo.
a) Reglamentación higiénica de fábricas, talleres y demás lugares donde se trabaja.
b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo.
c) Evigil a todos los patrones ó encargados que albergan a sus subalternos que el alojamiento de estos sea hecho en condiciones higiénicas.
Art. 22.—Reglamentación higiénica del trabajo de las mujeres y de los niños.
a) Reglamentación del servicio doméstico y del trabajo a domicilio.
Art. 23.—Protección mutua de patrones y obreros para resolver las diferencias entre unos y otros.

C.—MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO

Art. 24.—Abolición de los impuestos que gravan la producción agr. y ganadera.
Art. 25.—Abolición de la contribución directa para la pequeña propiedad rural.
Art. 26.—Inembargabilidad de los arrendatarios por las mejoras que estos hacen en los campos.
Art. 27.—Reglamentación higiénica del trabajo agrícola.
Art. 28.—Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo.

Librería de LA VANGUARDIA

MEJICO 2070

El Capital por Carlos Marx 2 00
Principios Socialista, por G. Deville 1.00
Revolución y Contrarrevolución por Carlos Marx 0.70
Bases Económicas del Derecho por A. Loria 0.30
La teoría científica de la historia y la política argentina, por el doctor Juan B. Justo 0.60
La Moneda 0.20
Ley Electoral 0.20
El Socialismo, por id. id. 0.10
Programa Socialista del Campo, id. id. Socialismo y Libertad, por J. Jaurés. 0.15
Almanaque de La Vanguardia de 1900. 0.40
— — — — — de 1901. 0.40
— — — — — de 1902. 0.40
— — — — — de 1903. 0.40
Himno socialista del 1º de Mayo 0.05
La situación del paisano, por el hijo de Juan sin Patria 0.05
Lecturas para obreros, R. Altamira. . 0.10
Emilio Zola 0.05
Higiene Obrera, por el Dr. Labarthe. . 0.05
Bertoldo, contadino, (en italiano) . . 0.10
Cooperación Obrera, por J. B. Justo. . 0.30
Los Culpables, por A. Patroui (drama) Sin Patria! diálogo en verso, de Torres y Brotons 0.20
Nuevos Parias, de P. Geut (drama). . 0.10
El Retorno (comedia) 0.10
El Pillo (comedia) 0.10
La Hija del Fiscal (comedia) 1.00
11 ejemplares para representación Por quién se debe votar 0.03
Himno social (música), para violín y mandolín 0.10
Himno de los Trabajadores (música) para violín y mandolín 0.10
Himno de los Trabajadores (música) para piano 0.60

A un centavo: I C. Prampolini— A un cura. IV Un Campesino— ¡No traiciones, hermano!

VI E. Ciachi — Los campesinos.
VII J. Arraga — Naturalización de los extranjeros.
VIII Leveque — Catecismo socialista.
IX G. Coni — Las obreras.
X J. G. Pelliza — Décimas socialistas.
XI E. De Amicis — Consejo de un socialista.

XII J. Plecanow — La Táctica Revolucionaria.
XIII F. Turati — Himno de los Trabajadores.
XIV F. Turati — La moderna lucha de clases.
XV L. Tolstoy — Los deberes del soldado.

A cinco centavos: J. Jaurés — Huelga General. J. B. Justo — El impuesto sobre el privilegio. E. de Amicis — Observaciones sobre la cuestión social.

A diez centavos: I C. Marx — Discurso sobre el Libro Cambio. II E. Montoux — El Despertar del Partido O. en Inglaterra.

A 25 centavos: I E. Ferri — Socialismo y Ciencia Positiva. II A. Zerboglio — El Socialismo y las objeciones mas comunes. Pedidos mayores de 5 pesos; 20 % de descuento.

A 40 centavos: El colectivismo y la evolución industrial, por E. Vanderveide. El Capital (resumen), por C. Marx. Origen de la Familia, por F. Engels (2 tomos). El origen del hombre, por Carlos Darwin. Mi viaje alrededor del mundo, por Carlos Darwin (2 tomos). Los enigmas del Universo, por Haeckel (2 tomos). Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin. Conflicto entre la religión y la ciencia, por Draper. Moisés, Jesús y Mahoma, por el Barón D'Holbach. Fuerza y materia, L. Büchner. Luz y vida, por Büchner. Visiones de España por Manuel Ugarte. Noticias de Ninguna Parte por V. Morris.

Gran ropería COLÓN

Rivadavia 2279

Gran surtido en trajes de medida y confección para hombres jóvenes y niños.

Especialidad en trajes de obreros

AVISOS ECONÓMICOS

Peluquería y perfumería «La Perla» de Miguel Livieri, Belgrano 2072. Se reciben abonados a precios módicos.

Taller a vapor de reposaje, pulimento y nikelado—de M. Pízza—Victoria n.º 3270. Fábrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.

«LA CHICUITA», café y chocolatería de J. y A. Bouzada, calle San Juan n.º 1817.—Buenos Aires.

Taller de relojería de Juan Binaghi. Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.

Sastrería y Ropería de Francisco Barcia, Rivadavia 1857. — Trajes de medida y confección a precios sin competencia.

«LA MODA». Taller de modas para toda clase de calzado, de Marcelino Iglesias, calle Lambaré 838, entre Guy y Cangallo.

COLEGIO "RIO PLATENSE", calle Cordoba 1652.

Enseñanza primaria y secundaria, se admiten pupilos, medio pupilos y externos. G. Kronhaus, director.

Empresario de afirmados, Luis Grandi, calle Catamarca n.º 1755. Unión Telef. 536 (Corrales).

PARTERA, Clementina Z. de Forte. Ofrece sus servicios profesionales a las compañeras del partido. Calle Pavón 2937.

American Shoes

(PHILADELPHIA)

Casa de calzado sistema Norte Americano DE V. KUEN 1635—Venezuela—1635 BUENOS AIRES

A los compañeros y compañeras

ENFERMOS! Y a los desahuciados en particular que quieren sanar radicalmente en corto plazo sin drogas, ni operaciones, por el método Kneipp Kuhne que gratuitamente lo aconsejo en mi consultorio Bermejo 645. Mis remedios son simple y naturales que nunca dañan, y son los únicos que se cobran las instrucciones son dadas personalmente por el Prof. Fisiológico L. V. Torretta. Único Autorizado en la R. Argentina. Consultas de 9 a 5 p. m. de 7 a 8 de la noche; día de fiesta de 7 a 12 m. Pobres y ricos no dejen de consultarme cuando se trata de recuperar la salud perdida. «Nada le cuesta».

"Aux Charpentiers"

CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de brúj color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 22 pesos, camisas de color, camisetas de punto, calzoncillos, etc., etc. Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.

Louis Pot y Maynard Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL Montes de Oca 1700, esquina California Domingos y días de fiestas cerrado a las 12 del día

Centro de Cobranzas

Sarmiento 786

de Juan M. Gonzalez ó hijos.

El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Sarmiento 786. Se encarga de cobranzas y comisiones a precios módicos.

Farmacia Romana

B. Mitre esq. Ayacucho

A los enfermos que se asistan en el consultorio gratuito del Centro Socialista Obrero y despachen sus recetas en esta Farmacia, se les hace un descuento del 50 por ciento.

José Grieco Químico Farmacéutico

Nota.—Recomiendo a mis favorecedores las siguientes especialidades de la casa: Los vinos de quina compuestos y ferruginosos preparados al vino Marsala por solo \$ 1.50 la botella. «Curtilamina», remedio sin igual para los callos precio 0.60 centavos fraquito.

IMPRENTA de LUIS VEGGIA

PRECIOS ECONÓMICOS

Impresiones Montevideo 219 de todas clases Bs. Aires

«LA CHICUITA», café y chocolatería de J. y A. Bouzada, calle San Juan n.º 1817.—Buenos Aires.

Taller de relojería de Juan Binaghi. Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.

Sastrería y Ropería de Francisco Barcia, Rivadavia 1857. — Trajes de medida y confección a precios sin competencia.

«LA MODA». Taller de modas para toda clase de calzado, de Marcelino Iglesias, calle Lambaré 838, entre Guy y Cangallo.

Los Obrero Casa fundada en 1884

FEDERICO ROVEDA Ropa hecha y artículos para trabajadores

619 — Calle Defensa — 619 BUENOS AIRES Nuestra ropa no se descose PIDA VD. EL CATÁLOGO

Cooperativa Tipográfica

S. LOTITO Y C. Calle Reconquista 417 Unión Tel. 1822 (Avenida)

Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

TALLER DE FOTOGRAFADO

DE JORGÉ WEISS

264 — SANTIAGO DEL ESTERO — 264

Procedimientos modernos Clichés para revistas, catálogos y carteles. Autotipia, Fotolitografía, Cromo-autotipia. Procedimientos modernos.

A PLAZOS

A pagar en cuotas semanales o mensuales

Se dan muebles, Trajes sobre medida y artículos de tienda. En la casa LA CONFIANZA, de A. YASKY Con descuento del 5 % a los compañeros

Escritorio, CRUCEO 1116 BOCA

Agustin G. Relfo

Fotógrafo

DEFENSA 861.

GRAN BAZAR

"Buenos Aires" POR MAYOR Y MENOR DE FLORINDO SIRI.

Casa especial en lozas, cristales, porcelanas, menajería de cocina, artículos de fantasía y juguetería. Precios equitativos para familias y sociedades que compren para fines. 2443—Calle Santa Fé—2443 Entre Larrea y Centro América

FOTOGRAFÍA

Dagnino Hnos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA Entre Ríos 533

Tarjeta postal DEL PARTIDO. Pídanlos para su uso y en beneficio de la propaganda a 5 centavos cada una y 3 \$ el cien.

Tarjeta postal con el retrato del comp. Dr. Palacios. En venta en esta administración.

A LOS TRES OCHOS

Sombrerías—Camisería



Ropa blanca—Pañuelos

Luis Malicier

1849 Rivadavia 1549 BUENOS AIRES